

el pueblo

Tortosa, dissabte 17 d'Octubre 1936
ANY XXXV NUM. 4.623

FRANQUEIG
CONCERTAT

Redacció: Berenguer, 10; Telèfon, 216
Administració: Berenguer, 30, Tel. 142

Per a la millor marxa del periòdic es convenient que sigui dirigit
directament a cada secció lo que preferentment siga de la seva
incumbència

Diario de avisos y noticias

Portaveu del Partit Republicà d'Esquerra

Reflexiones

Hay que moralizar la retaguardia

Estos días se han militarizado y adcentado las milicias que luchan en el frente de Madrid. Y con la medida se ha impuesto una disciplina, un orden y una autoridad que se habían hecho ya inaplazables. Se van expulsando de las filas leales, todos aquellos individuos que más que fortalecerlas con su presencia las debilitaban con sus actos, más que ser una ayuda eran un estorbo, más que luchadores leales parecían insurrectos disfrazados que suponían que en las filas republicanas podían darse también los casos de botín, de saqueo y de pillaje. Pronto se les ha demostrado que iban equivocados por completo. Y se han notado los saludables resultados de esa medida profiláctica que debiera de haberse aplicado inmediatamente.

No son los aventureros, los aprovechados y los mercenarios, afortunadamente escasísimos, los que pueden mezclarse y vencer en esta guerra santa por nuestra parte. Han de ser nuestros combatientes soldados de la libertad y del ideal sincero y fervoroso, que estén dispuestos en todo instante a luchar por convicción y con el espíritu de sacrificio dispuesto a todas las heroicidades. Quienes no lo posean no caben en las honrosas milicias antifascistas. Se ha hecho la selección y se hará aún más prestigiosa si se hace necesario. Y con esa selección la victoria estará garantizada.

Pero ese saneamiento ejemplar, ese orden revolucionario, esa autoridad indiscutible, que se va imponiendo en el frente de vanguardia, hay que extenderle también en los lugares de retaguardia si se quiere asegurar la revolución como se quiere asegurar la guerra.

En la retaguardia tampoco todos cumplen con el deber que imponen las duras circunstancias actuales, no todos acatan las disposiciones de las autoridades supremas, no todos actúan con la rígida austeridad que debe presidir todos los actos revolucionarios. Ha de acabarse con los vagos, con los que se dedican a actividades extrañas e inconfesables, con los que creen que les ha llegado con la revolución la hora de cometer abusos, tropelias y desmanes.

La revolución ha de prestigiarse entre las clases populares siendo dirigida y administrada por hombres de manos limpias y de conciencias honradas. Se impone un rigurosa profilaxis social que desenmascare a los que son sólo revolucionarios por su palabrería y por sus actos absolutamente contrarrevolucionarios, a los que no poseen otra garantía que su cinismo, su atrevimiento y sus facultades de adaptación desvergonzada, pero que no saben lo que es luchar y sufrir por un ideal cuando es perseguido e injustamente tratado por todas las instituciones coercitivas del poder en manos monárquicas, tiránicas y reaccionarias.

Y hay que acabar también con los que provocan diferencias entre las fuerzas antifascistas que luchan juntas por una causa común. Nadie tiene derecho a dividir y debilitar el bloque sólido que lucha contra la bestia reaccionaria. Quien con sus actos, con sus palabras o con sus maniobras siembra cizaña en el campo antifascista, es el peor de nuestros enemigos, porque se convierte en agente inconsciente del fascismo.

Hay que evitar, pues, que todos esos individuos, indeseables y funestos para los intereses antifascistas y revolucionarios, puedan imperar en ningún sector de la retaguardia; particularmente ha de cuidarse que no ocupen cargos responsables.

Los hombres de ideal puro y sincero, sean de la tendencia que se quiera, no son inmorales, no son crueles, no son derrotistas. Sienten siempre su conciencia iluminada por la responsabilidad y siguen una línea de conducta noble, recta, ejemplar. Han de ser esos mismos hombres, muchos de ellos absurda e injustamente desplazados por los advenedizos, y que son el honor, el prestigio y el orgullo de las organizaciones a que pertenecen, los que impongan su voz y su autoridad para que en la retaguardia se haga la selección precisa que logre para la revolución todas las posibilidades de éxito franco, total y rotundo.

J. CURTO PLA

Inauguració de la Gran Tòmbola benèfica

Dissabte, dia 24 d'Octubre.

A les 6 de la tarda

tindrà lloc l'inauguració de la gran tòmbola benèfica instal·lada a l'ex local del CENTRE REPUBLICA D'ESQUERRA a favor de les organitzacions antifeixistes.

Es rifaran magnífics i valuosos objectes. La tòmbola estarà atesa per joves i simpàtiques companyes.

Assistiú a la inauguració!!

DE LA CECA A LA MECA

Los generales facciosos han decidido trasladar su cuartel general desde la ciudad del Pisuerga a la del Tormes. No debe de obedecer la mudanza a un deseo de cultivar las lenguas muertas, tomando oportunas lecciones del famoso rector de su centenaria Universidad. Más bien debe tratarse de un deseo de acrecentar allí sus conocimientos en ciencia estratégica. Pero un viejo refrán cultilatinoparlante afirma que «quod Natura non dat, Salmantica non prestat». Ignoramos la cantidad de latín que presentan Franco, Mola y compañía; más para eso tienen ya a mano al famoso ex rector que puede traducirlos.

Salamanca tiene indudablemente mayores ventajas que Valladolid para establecer un cuartel general. En primer término está mucho más cerca de la frontera portuguesa; fenómeno simultáneo con su alejamiento de los caminos que llevan a León y a Oviedo. En segundo lugar, si no cuenta con un Cervantes entre sus huéspedes más ilustres, es, en cambio, patria de Gil Robles, y váyase lo uno por lo otro.

Nadie que vaya a Salamanca puede olvidarse de fray Luis y de su silva sobre la vida retirada. Quizá van preparándose ya los generales de la camarilla para ese retiro estratégico, huyendo del mundanal ruido, con rumbo a las chirlatas de Monte Estoril, senda segura, si no muy escondida, y que desde hace unos meses se está viendo muy frecuentada por los muchos sabios que en el mundo han sido.

El cuartel general faccioso se aproxima a la raya. Sería demasiado tolerar que se pasasen de ella. Pero, dadas las circunstancias, es muy de presumir que la pasen, con cuartel y todo.

AVISO

Se hace público que en el local Largo Caballero, de la calle de Cervantes se ha inaugurado el taller colectivo del vestido dirigido por competente profesora, en donde se confeccionan toda clase de ropas con esmero y economía.

Esperamos de todos los antifascistas ayuden a sus hermanas proletarias haciéndose sus trajes en ese local.

Col·legi Rafaelista

d'en Joan Llanes Castellà

Baix el control de l'Escola Nova Unificada

REAPERTURA DE CLASSES

Nois, Adults i Senyoretetes

Si teniu intenció de portar els vostres fills a n'aquest Centre d'ensenyança, apresureu-vos a matricular los-hi. De no fer-ho avui mateix podeu fer tard

Classes de Taquígrafia a càrrec de la culta i competent professora senyoreta Carolina Donnay
MERCADERS, 22, PRAL. — TORTOSA

Grandiós acte antifeixista

AVUI, DISSABTE

A LES 10 DEL VESPRE

Es celebrarà al "Cinema-Teatre Coliseum" un

Magne acte antifeixista

organitzat per la Joventut del Partit Republicà d'Esquerra i en el que faran ús de la paraula:

Un company

DEL CONSELL DE GOVERN DE LES JOVENTUTS DE BARCELONA

Antoni López Morales

CAP DE LA COLUMNA «CASAS SALAS» QUE LLUITA AL FRONT D'ARAGÓ

Francesc Murall

PER LA JOVENTUT D'AQUESTA CIUTAT, I

Joan García Morales

EX PRESBITER, GRAN LLUITADOR DE LA LLIBERTAT, AFILIAT A «IZQUIERDA REPUBLICANA» DE MADRID

Manuel Capera

QUE PRESIDIRÀ L'ACTE

Antifeixistes, no hi manqueu! Assistiú tots al "Cinema Coliseum" a sentir la paraula evangèlica de JOAN GARCÍA MORALES

Convocatòria

per a la Joventut

Es convoca a tots els socis de la Joventut del Partit Republicà d'Esquerra, a una reunió que tindrà lloc AVUI, DISSABTE, a les quatre de la tarda, en el nostre estatge social (ex-convent de les Sierves).

Per tractar-se d'un assumpte del màxim interès, es d'esperar que no hi manqui ningú.

Plaza de Toros de Tortosa

Domingo 18 de Octubre de 1936

A LAS TRES DE LA TARDE

GRAN BECERRADA TAURINA

organizada por la

Agrupación Profesional Mercantil (U.G.T.)

y a beneficio de los Hospitales de Sangre de esta ciudad.

Detalles por programas de mano.

Hoy, en España, defender la cultura es luchar contra el fascismo hasta aniquilarlo

La Sección de Propaganda Cultural del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes nos envía una nota que dice así:

«Los enemigos seculares de la cultura de España, todas las potencias negras del oscurantismo, los que durante siglos y siglos tuvieron a nuestro pueblo sumido en la esclavitud y en la ignorancia, hacen ahora un esfuerzo desesperado para entronizar en nuestro país su imperio de barbarie y de terror.

El pueblo español lucha por su libertad y por su vida; pero lucha también por su cultura.

Hoy, en España, defender la cultura es luchar contra el fascismo hasta aniquilarlo.

El triunfo de la República sobre las hordas fascistas será el triunfo de la civilización sobre la barbarie, será la salvación de nuestra cultura y abrirá un porvenir luminoso y magnífico a la cultura del pueblo.

Madrid, centro tradicional de nuestra cultura, debe ser también el centro potente del que irrada la contracensura arrolladora que aniquile al fascismo y a toda su cohorte de generales verdugos de España.

De Madrid debe salir el puño de hierro que extermine para siempre a esas bandas de «patriotas» que venden pedazos de la patria al imperialismo extranjero a cambio de instrumentos de destrucción y de muerte contra el pueblo español.

¡Todas las energías, todas las capacidades todos los entusiasmos de Madrid para la guerra, hasta aplastar a los destructores de nuestras libertades y nuestra cultura!

Madrid debe ser baluarte inexpugnable y eje de hierro de la contracensura victoriosa.

¡Viva el Ejército del pueblo, que es hoy el mejor defensor de nuestra cultura!

¡Viva la República!